
                                                
 

Terceras Jornadas de la Licenciatura en 
Educación UNGS 

Educación y universidad pública en este presente: 
formar, resistir y transformar 

Viernes 24 y Sábado 25 de octubre de 2025 

 

1° Circular  

“Es probable que una de las causas del deseo de 

ver circular ideas de otres radique en el hastío que 

provoca el soliloquio profesoral, la brevedad del 

evanescente aplauso magistral o el reconocimiento, 

siempre demasiado pequeño, de la realización individual. 

Es probable que lo que nos reúne, esta vez, esta otra 

vez, sea el deseo mismo de reunirse, es decir, la 

constatación silenciosa de que el pensamiento solitario se 

aburre, se amarga, se pudre y muere” 

Estanislao Antelo 

 

¿Por qué las hacemos? 

Vivimos un momento difícil.​

Vemos cómo se ataca lo público: la educación, la salud y el conocimiento.​

Por eso, creemos que es muy importante reunirnos, hablar, pensar y proponer otras 

formas de hacer y vivir la educación.​

Como dice Estanislao Antelo: aprender y pensar es mejor cuando lo hacemos con 

otres. 



                                                
 
 
 ¿De qué se tratan las Jornadas? 

Nos reuniremos para hablar sobre: 

●​ Educación 

●​ Universidad pública 

Será un espacio para: 

●​ Compartir ideas 

●​ Dialogar 

●​ Pensar juntos 

¿Quiénes pueden participar? 

●​ Estudiantes de la Licenciatura en Educación UNGS 

●​ Graduados y graduadas de la Licenciatura en Educación UNGS 

●​ Docentes de la Licenciatura en Educación UNGS 

●​ Estudiantes, graduados, graduadas y de todos los profesorados de la UNGS 

●​ Docentes de la Licenciatura en Educación y de los Profesores que acompañen 

en la escritura a estudiantes, graduados y graduadas de sus carreras. 

Queremos escuchar y compartir lo que pensás y sabés sobre educación. 

El equipo de docentes del área de Educación y referentes del campo educativo es el 

grupo de personas expertas en el área del conocimiento educativo.  Se encargan de 

revisar y evaluar los trabajos presentados para compartir.  Forman el Comité 
académico. 
El Comité organizador está formado por el grupo de personas que se encargan de 

planificar y llevar a adelante las Jornadas. 

 
 
¿Qué se puede hacer en las Jornadas? 

Podés presentar trabajos escritos, que tienen que hablar sobre temas de educación 

que sean importantes para la docencia. La idea es que sean útiles para  pensar sobre 

los problemas que tiene la educación hoy. 

 



                                                
 
Algunos ejemplos de temas para trabajar son: 

●​ El trabajo docente. 

●​ La educación de adolescentes, jóvenes y adultos en el día de hoy. 

●​ Cómo funciona la escuela. 

●​ Los recorridos del grupo de estudiantes en la educación. 

●​ Los desafíos actuales de la educación. 

 

Los trabajos no deben centrarse únicamente en los contenidos específicos de una 

materia, como matemática, historia o biología.  Tampoco tienen que explicar los 

aspectos didácticos particulares de su enseñanza.  Deben hablar sobre temas 

educativos. 

 

Fecha y lugar de realización:  

24 y 25 de octubre de 2025 en la Universidad Nacional de General Sarmiento (Juan 

María Gutiérrez 1150, Los Polvorines, Buenos Aires) 

 

¿Qué haremos en las jornadas y cómo podés participar? 

En las jornadas tendremos diferentes momentos para hablar y aprender, como charlas 

y talleres. También habrá mesas de trabajo donde estudiantes, egresados y egresadas 

de la Licenciatura y los Profesorados podrán mostrar sus trabajos. Si un profesor o 

profesora te ayudó con el trabajo,  también puede participar como co-expositor o 

co-expositora. 

 

 

 

 



                                                
 
Podés presentar tu trabajo de tres formas distintas: 

1. Investigaciones 

Si participaste o estás participando en algún proyecto de investigación, podés 

presentar tus avances o resultados. Contanos: 

●​ De qué trata tu investigación y qué problema busca resolver. 

●​ Qué objetivos tenías o qué preguntas querías responder. 

●​ Cómo hiciste la investigación (la metodología). 

●​ En qué ideas o autores te basaste (referentes teóricos). 

●​ Cuáles son los resultados que ya tenés o los finales, y por qué son importantes 

para el tema de tu investigación 

También podés presentar trabajos que te hagan reflexionar sobre algún aspecto o 

momento de tu investigación 

2. Experiencias o análisis educativos 

Si estás participando en actividades educativas y querés contar y analizar tu 

experiencia, podés presentar tu trabajo, donde tenés que incluir: 

●​ Una breve explicación de dónde y cómo fue tu experiencia o intervención. 

●​ Qué problemas encontraste y qué objetivos tenías. 

●​ Quiénes participaron y dónde se desarrolló. 

●​ Qué acciones se hicieron. 

●​ Qué herramientas, ideas o teorías usaste para analizar tu experiencia. 

3. Ensayos, informes o análisis de documentos 

Esta forma de escritura es para quienes hicieron o quieren hacer un trabajo sobre un 

tema o problema de la educación. 

●​ Si es un ensayo: Tenés que explicar el problema o tema que analizaste, 

usando ideas de autores importantes y mostrando lo que se discute sobre el 

tema. 

●​ Si es un informe: Además de lo anterior, sumás lo que organizaste y 

analizaste de las varias fuentes de información. 



                                                
 

●​ Si es un análisis crítico de documentos: tenés que explicar el contexto de 

los documentos y qué ideas o teorías usaste para analizarlos. 

 

Enviá tu resumen: 

●​ Cuándo enviarlo: Tenés tiempo hasta el 1 de agosto. 

●​ Qué debe tener: Tu resumen tiene que ser de uno de los tres tipos de 

participación que te explicamos antes y contar de forma corta lo más 

importante de tu trabajo. 

●​ Cantidad de trabajos: Cada persona puede presentar un máximo de dos 

trabajos, ya sea sola o con otras personas. 

●​ Cómo enviarlo: Solo recibiremos los resúmenes por correo electrónico a: 

jornadasliceducacion@campus.ungs.edu.ar 

●​ Asunto del correo: En el asunto, poné los apellidos de los y las autoras  y la 

palabra "resumen". Por ejemplo: Gimenes_Perez_resumen. 

●​ Nombre del archivo: El archivo adjunto con tu resumen debe llamarse igual: los 

apellidos de los y las autoras y la palabra "resumen" separados por guiones 

bajos. Si son varias personas, también se separan los apellidos con guiones 

bajos. Por ejemplo: Gimenes_Perez_resumen. 

 

Cómo debe ser el resumen: 

●​ Un solo párrafo. 

●​ Letra Arial, tamaño 12. 

●​ Texto alineado a la izquierda. 

●​ Espacio y medio entre líneas (interlineado 1,5). 

●​ Sin espacios al inicio de cada párrafo (sin sangrías). 

●​ Debe resumir los puntos principales del trabajo. 

●​ De 200 a 400 palabras. 

●​ De 3 a 5 palabras clave. 

 

 

 



                                                
 
 
 
Al inicio del resumen, tenés que incluir: 

●​ Título de la Jornada: 

●​ Título de tu trabajo: 

●​ Tu nombre o el de los o las autoras: 

●​ Tipo de participación (investigación, experiencia o ensayo/informe/análisis): 

●​ Si tu trabajo es parte de un proyecto, poné el título del proyecto y el nombre de 

su director o directora o quien lo coordine: 

●​ Tu correo electrónico o el de los o las autoras: 

Después de recibir los resúmenes, organizaremos las exposiciones por temas. 

 
Prepará tu trabajo completo: 

●​ Cuándo entregarlo: La fecha límite es el 22 de septiembre. 

●​ Largo del trabajo: Tendrá entre 6 y 10 páginas (incluyendo la bibliografía). 

●​ Más adelante te daremos más detalles sobre cómo presentar el trabajo 

completo. 

El Comité Académico revisará cada trabajo y te hará comentarios. Si es necesario, 

tendrás tiempo para hacer cambios. 

 

Compromiso con la accesibilidad 

Aceptamos trabajos que usen lenguaje inclusivo (como lo permite la Resolución (CS) 

N°7400/19 de la UNGS). 

Queremos que estas jornadas sean accesibles para todas las personas. Esto significa 

no solo pensar en el lugar físico, sino también en cómo presentamos y transmitimos la 

información. Por eso, indicamos cómo deben ser los trabajos escritos y digitales para 

que todas las personas puedan participar en igualdad de condiciones. Si alguien lo 

solicita, tendrá colaboración para preparar sus trabajos siguiendo estas pautas 

 
 



                                                
 
Te acompañamos al preparar tu trabajo 

Organizaremos encuentros para acompañarte en la preparación de tus trabajos 

escritos y en cómo presentarlos oralmente, utilizando un lenguaje claro y sencillo. 

 

Si querés sumarte a la organización o tenés alguna duda,  

Escribinos a: jornadasliceducacion@campus.ungs.edu.ar 
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